

18.01.2017

**Une nouvelle équipe de gouvernance pour l'Université de Strasbourg
Une équipe renouvelée, féminisée, aux expériences et parcours divers pour travailler dans une
relation de confiance avec tous les acteurs de la communauté.**

La nouvelle équipe de gouvernance de l'Université de Strasbourg a été élue mardi 17 janvier par le Congrès de l'université.

Le président a présenté une équipe de 11 vice-présidents, dont une Première vice-présidente, Catherine Florentz, qui sera également vice-présidente recherche, comme il s'y était engagé lors de la campagne électorale. En plus des grands domaines de la formation, de la recherche, de la valorisation et des missions supports – ressources humaines, patrimoine, finances, cette équipe, renouvelée et féminisée comprend des enseignants-chercheurs aux parcours scientifiques remarquables, avec une diversité de compétences et d'expériences. Elle comprend deux nouvelles vice-présidences : stratégies et développements, et transformation numérique et innovations pédagogiques. Enfin, deux vice-présidences déléguées sont directement rattachées au président : une vice-présidence déléguée IdEx et une vice-présidence déléguée Egalité-Parité, marquant ainsi sa volonté de s'investir directement sur ces deux thématiques très transversales.

Cette nouvelle équipe entend mener son mandat avec quatre fils conducteurs dans leurs relations avec les conseils, les composantes et laboratoires, les services de l'université : confiance – exigence – autonomie et subsidiarité.

Chaque vice-président a présenté des objectifs dans son périmètre d'actions pour les 4 ans à venir, sur la base du mandat fixé par les élections de novembre et décembre dernier.

Michel Deneken souhaite impulser une dynamique à cette équipe de présidence au service de l'université pour relever les grands défis pour l'université de Strasbourg : maintenir son rang international, améliorer significativement la réussite des étudiants, passer un cap significatif en valorisation de la recherche, en lien avec les acteurs externes et les organismes de recherche et de continuer à développer les liens particuliers avec la cité, avec également le projet de continuer à encourager l'engagement des étudiant.e.s.

Pour mémoire, le nouveau président de l'université de Strasbourg a été élu le 13 décembre dernier par 26 voix sur 35 membres du conseil d'administration.

18.01.2017



Michel Deneken
président
de l'Université de Strasbourg

Michel Deneken enseigne à l'université de Strasbourg depuis 1989, où il devient professeur en 2003 ; il a été doyen de la Faculté de théologie catholique de l'Université de Strasbourg de 2001 à 2009. De janvier 2009 à décembre 2016, il est Premier vice-président en charge des finances puis de la formation initiale et continue de l'Université de Strasbourg. En septembre 2016, il assure l'intérim de la présidence de l'Université de Strasbourg après la nomination de son président, Alain Beretz, comme directeur général de la recherche et de l'innovation au Ministère de l'éducation et de la recherche.

Après avoir obtenu le Capes d'allemand en 1979, Michel Deneken enseignera l'allemand au Collège-Lycée de l'École nationale technique des sous-officiers d'active d'Issoire (63) jusqu'en 1980. Six ans plus tard, il obtient son doctorat de théologie catholique, et enseigne trois

années au Lycée Schweitzer de Mulhouse. En 1989 il est nommé maître de conférences à la Faculté de théologie catholique de l'Université des sciences humaines de Strasbourg. En 1997, il est habilité à diriger des recherches. Ses travaux de recherche portent sur l'histoire des dogmes, notamment autour des questions liées à la mort et à la résurrection de Jésus. Il mène aussi des travaux dans le domaine de l'ecclésiologie (la conception théologique de l'Église), sur les questions œcuméniques, plus particulièrement sur les relations entre l'Église catholique et les Églises de la Réforme, et sur la théologie allemande du XIXe siècle (école de Tübingen).

De 2013 à 2016, il a dirigé l'unité mixte de recherche « *Droit, Religion, Entreprise et Société* » (CNRS/Université de Strasbourg).

18.01.2017



Catherine Florentz

Première vice-présidente vice-présidente Recherche et Formation doctorale
de l'Université de Strasbourg

Catherine Florentz, sera entourée d'une équipe de 4 vice-présidents délégués recherche :

- ✓ Véronique Bulach, vice-présidente déléguée recherche Formation doctorale ;
- ✓ Paul-Antoine Hervieux, vice-président délégué recherche Données de la recherche et sciences ouvertes ;
- ✓ Valérie Lamour vice-présidente déléguée recherche Interdisciplinarité et liens recherche-formation ;
- ✓ Jay Rowell, vice-président délégué recherche Structuration des unités de recherche et attractivité.

Catherine Florentz enseigne à l'université de Strasbourg depuis 1983, initialement comme maître assistant, puis comme professeur de biochimie et de biologie moléculaire en 1993. Elle mène ses travaux de recherche au sein de l'Institut de biologie moléculaire et cellulaire (IBMC) avec la responsabilité de l'équipe « Traduction mitochondriale et pathologies ». De 2005 à 2012, elle est directrice de l'école doctorale des Sciences de la Vie et de la Santé. En 2009, elle est élue au Conseil d'administration de l'Université de Strasbourg. Elle y exercera son mandat jusqu'en 2013. Trois ans plus tard, elle est nommée vice-présidente en charge de la recherche et de la formation doctorale.



Elisabeth Demont

vice-présidente Ressources humaines et politique sociale
de l'Université de Strasbourg

Après l'obtention en décembre 1994 de son doctorat en psychologie (Université de Bourgogne), Elisabeth Demont est nommée en 1996 maître de conférences, puis en 2004 professeur en psychologie du développement cognitif à l'Université de Strasbourg. Ses travaux de recherche portent sur l'approche cognitive de l'apprentissage de la lecture et ses difficultés. Elle assume différentes responsabilités au

sein de la Faculté de psychologie (responsable depuis 2011 du master spécialité psychologie du développement, présidente de la commission emploi de la faculté de 2009 à 2016). Elle est nommée vice-présidente (2008-2011) puis élue présidente (2011-2015) de la 16^e section du Conseil national des universités (CNU) - psychologie, psychologie clinique, psychologie sociale.

18.01.2017



François Gauier

vice-président **Transformation numérique et Innovation pédagogique**
de **l'Université de Strasbourg**

François Gauier est professeur de Biologie animale à l'Université de Strasbourg où il est recruté comme maître de conférences en 1995. Il travaille sur les rythmes biologiques des mammifères, et notamment sur le contrôle photopériodique de la reproduction saisonnière. Depuis son recrutement, il s'implique largement dans la formation des enseignants du secondaire, et participe à de nombreux jurys nationaux de recrutement. En 2010, il est nommé vice-président du jury de l'agrégation externe des Sciences de la Vie,

de la Terre et de l'univers. Quatre ans plus tard, il en prend la présidence. Au sein de la Faculté des Sciences de la Vie, il coordonne depuis 1998 des parcours de maîtrise puis de master. En 2006, il est nommé vice-doyen. Trois ans plus tard, il est élu doyen de cette composante. Il participe activement aux réflexions sur les pratiques et les innovations pédagogiques au service de la réussite étudiante. En 2012, il est nommé vice-président délégué aux pratiques pédagogiques dans l'équipe présidée par Alain Beretz.



Ilyas Kenadid

vice-président **Vie universitaire**
de **l'Université de Strasbourg**

Il entre à l'Université de Strasbourg en septembre 2012 pour débiter une licence en Droit à la Faculté de Droit, de Sciences Politiques et de Gestion. Il commence son engagement dans les associations étudiantes à l'Association des étudiants en Droit avant de rejoindre l'AFGES – les étudiant-e-s d'Alsace. Il en devient son Premier vice-président lors de l'année universitaire

2015-2016. De 2014 à 2016, il est élu étudiant à la Commission de la formation de la vie universitaire (CFVU) de l'Université de Strasbourg. Il est actuellement en année de césure à l'issue de sa troisième année de licence en Droit.

18.01.2017



Yves Larmet
vice-président **Patrimoine**
de l'Université de Strasbourg

Yves Larmet, enseigne à l'université de Strasbourg depuis 1991, où il devient professeur en 2011. Il exerce son activité de recherche dans l'unité mixte de recherche Mécanisme centraux et périphériques de la neurodégénérescence (UMR 1118 - Inserm/Unistra). Il a porté plusieurs formations initiales pour la Faculté des

sciences de la vie où il est rattaché. Il est également responsable de formations à l'École doctorale Vie et Santé. Vice-président en charge du patrimoine depuis 2009, il est aussi le porteur politique des projets campus dont il assure la coordination avec les autres projets immobilier de l'établissement.



Michel de Mathelin
vice-président **Valorisation et Relations avec le monde socio-économique**
de l'Université de Strasbourg

Michel de Mathelin a rejoint l'Université de Strasbourg comme maître de conférences en 1993, après un diplôme d'ingénieur de l'Université Catholique de Louvain, un *Master of Sciences* et un *PhD* de Carnegie Mellon University en Pennsylvanie. Il est professeur à l'École d'ingénieurs *Télécom Physique Strasbourg* depuis septembre 1999. Il a été membre nommé du Conseil national des universités en 61^e section de 1998 à 2003. De 2006 à 2011, il est chargé de mission au CNRS en charge de la politique de recherche en automatique et robotique, puis délégué scientifique de 2012 à 2014. Il a fait émerger à Strasbourg une équipe de recherche en robotique médicale de réputation internationale,

membre d'un laboratoire d'excellence lauréat des investissements d'avenir. Il coordonne Robotex, un Equipement d'excellence national en robotique, également lauréat des investissements d'avenir. Il est co-inventeur de 8 brevets internationaux, et à participer à la création d'une startup en robotique médicale en 2011. Depuis 2013 il est directeur du laboratoire ICube (UMR 7357 du CNRS) qui rassemble, avec près de 600 personnes, les forces de recherche en informatique et sciences de l'ingénieur du site universitaire de Strasbourg.

18.01.2017



Jean Yves Pabst
vice-président **Finances**
de **l'Université de Strasbourg**

Jean-Yves Pabst est professeur des universités en droit et économie pharmaceutiques. Après une expérience de 17 années en entreprise pharmaceutique, il développe des enseignements et crée un master en réglementation européenne et droit pharmaceutiques, et un master en réglementation des dispositifs

médicaux. De septembre 2007 à juillet 2013, il est doyen de la Faculté de Pharmacie. De 2013 à 2016 il assure à l'Université de Strasbourg, les fonctions conjointes de vice-président chargé des finances et de la stratégie du numérique.



Christelle Roy
vice-présidente **Stratégies et Développements**
de **l'Université de Strasbourg**

Christelle Roy, a pour mission de :

- **Effectuer la veille sur les stratégies déclinées à différents niveaux ;**
- **Élaborer des stratégies scientifiques à moyen et long terme ;**
- **Être en force de propositions sur le développement d'axes stratégiques.**

Christelle Roy est directrice de recherche au CNRS. En 1996, elle soutient une thèse en physique nucléaire à l'Université Louis Pasteur de Strasbourg. Elle intègre ensuite le laboratoire Subatech à Nantes en tant que chargée de recherche au CNRS. Elle se spécialise alors en physique subatomique à haute énergie travaillant

dans des expériences à Brookhaven (USA) puis au CERN (Suisse). Elle revient à Strasbourg afin de prendre la direction de l'Institut Pluridisciplinaire Hubert Curien en 2011.

18.01.2017



Mathieu Schneider
vice-président **Culture, sciences en société**
de **l'Université de Strasbourg**

Mathieu Schneider est maître de conférences habilité à diriger des recherches (HDR) à l'Université de Strasbourg. Nommé en 2005, il devient chargé de mission à l'action culturelle à l'Université Marc-Bloch en 2007, puis directeur du Service universitaire d'action culturelle (SUAC) de 2009 à 2015. En 2008, il est élu directeur du département de musique pour deux mandats de deux ans, avant de devenir, en 2011, directeur-adjoint de la Faculté des Arts. En janvier 2015, il est élu vice-président Sciences en société. Ses

recherches portent sur l'histoire des genres musicaux au 19^e siècle, et s'inscrivent dans les travaux de l'équipe d'accueil Approches contemporaines de la création et de la réflexion artistiques (ACCRA) - EA 3402, et du laboratoire d'excellence Groupe de recherches expérimentales sur l'acte musical (LabEx GREAM) dont il est le responsable adjoint depuis son lancement en 2011.



Benoît Tock
vice-président **Formation**
de **l'Université de Strasbourg**

Il sera entouré de 3 vices présidents délégués :

- Pascale Bergmann , vice-présidente déléguée à la réussite étudiante ;
- Nathalie Hillenweck , vice-présidente déléguée à l'insertion professionnelle ;
- Brigitte Pagnani, vice-présidente déléguée à la formation continue.

Benoît Tock est professeur d'histoire du Moyen Âge à l'Université de Strasbourg depuis 2006. En 1992 il est maître de conférences en histoire du Moyen âge à l'Université de Strasbourg puis devient professeur en 2004 à Lille III. En 2012, il est élu doyen de la Faculté des sciences historiques de l'Université de Strasbourg. Un an

plus tard, il devient directeur du collégium "Sciences humaines et Sociales", après avoir dirigé l'équipe de recherche en sciences historiques. Ses recherches portent sur les usages de l'écrit et sur la vie religieuse dans les sociétés médiévales.

18.01.2017



Irini Tsamadou-Jacoberger
vice-président **Relations internationales**
de **l'Université de Strasbourg**

Elle sera entourée de 2 vice-présidents délégués :

- **Joern Pütz , Vice-président délégué, chargé des relations franco-allemandes,**
- **Philippe Turek, vice-président délégué, chargé de la coordination formation recherche à l'international.**

Irini Tsamadou-Jacoberger enseigne à l'Université de Strasbourg depuis 1988, où elle devient professeur en 1999. Spécialiste de linguistique grecque et de sociolinguistique, elle est directrice du département d'études grecques modernes, responsable de la licence

trilingue « Langues et interculturalité » et directrice du Groupe d'Études orientales, slaves et néo-helléniques (GEO-EA 1340). Ses recherches et ses publications portent sur les contacts de langues et le plurilinguisme.

Contact presse

Gaëlle Talbot, +33(0)3 68 85 14 36, +33(0)6 80 52 01 82, gaelle.talbot@unistra.fr